

Fecha: 17-02-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Canciller cubano consigue en España ayuda para crisis tras paso por China

Pág. : 5  
 Cm2: 367,5  
 VPE: \$ 4.827.250

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida



**RODRÍGUEZ** estuvo reunido con Albares por cerca de una hora y media.



**MANIFESTANTES** increparon al canciller cubano a su entrada a la reunión.

Reunión de Bruno Rodríguez y José Manuel Albares en Madrid:

# Canciller cubano consigue en España ayuda para crisis tras paso por China

EEF

Con su país atravesando una crisis económica y energética, potenciada por la caída de Nicolás Maduro en Venezuela, el canciller cubano, Bruno Rodríguez, se reunió en Madrid con su par español, José Manuel Albares, quien le prometió el envío a la isla de ayuda humanitaria en forma de alimentos y productos sanitarios de primera necesidad.

"Reiteramos la voluntad de reforzar el diálogo político, económico-comercial y la cooperación en beneficio de ambos países, en el complicado contexto internacional actual, frente a los quebrantamientos de la Paz, la Seguridad y el Derecho Internacional y a la creciente agresión de Estados Unidos contra Cuba, en particular al bloqueo de suministros de combustible, que

El gobierno socialista se comprometió a enviar alimentos y productos sanitarios a la isla.

provoca sufrimientos a nuestro pueblo", dijo Rodríguez en un mensaje en X tras la reunión. A su entrada a la cita, el canciller cubano fue increpado por una decena de personas que le esperaban en la acera de enfrente del palacete, con banderas de Cuba y carteles.

Por su parte, España se comprometió a prestar ayuda humanitaria —alimentación y productos sanitarios de primera necesidad— de su agencia de cooperación (AECID) a Cuba a través de la ONU.

España se unirá así a un grupo muy reducido de países, entre los que figuran México, Chile y Rusia, que envían ayuda a la isla, mientras el Presidente estadounidense, Donald Trump, amenazó el pasado 29 de enero a través de una orden ejecutiva con aranceles a los países que vendan o proporcionen petróleo a La Habana.

Cuba atraviesa una grave crisis económica y energética, marcada por la escasez de productos básicos, la falta de combustible y frecuentes apagones, un contexto que las autoridades cubanas atribuyen en gran medida al endurecimiento de las sanciones estadounidenses, además de a factores internos y al impacto acumulado de la pandemia.

La isla lleva varios años sumida en una de sus peores crisis, debido, entre otros factores, a la

ineficiencia de su sistema económico centralizado y traducida en desabastecimiento de combustible, alimentos, medicinas y otros productos básicos. A ese se suma el golpe que supuso perder los envíos de crudo desde Venezuela tras la captura de Maduro por parte de EE.UU.

El canciller cubano se encontraba ayer de tránsito en la capital española antes de partir a su país y después de visitar China, además de Rusia y Vietnam, para recabar apoyos ante el cerco energético impuesto por Estados Unidos a la isla caribeña.

Además de analizar el actual escenario de Cuba, los ministros de Exteriores también hablaron de la Cumbre Iberoamericana que tendrá lugar en Madrid entre el 4 y 5 de noviembre, para la que Cuba transmitió su apoyo en aras del multilateralismo.